

## **XX CONGRESO PARTIDO POPULAR. PRIMARIAS Y COMPROMISARIOS 2022**

### **Datos básicos votación afiliados 21.03.22**

- Número afiliados: 778.046 (según cuentas anuales a 31 de diciembre de 2020)
- Avalista a Feijóo: 55.580 afiliados (candidato único)
- Inscritos con derecho a voto: 41.681 afiliados (5,35%)
- Votos de inscritos emitidos: 36.974 afiliados
- Votos de inscritos a Feijóo: 36.781(4,72% sobre censo y 99,63% sobre votos inscritos)

### **Datos básicos votación compromisarios 02.04.22**

- 3.111 compromisarios
- 2.670 votos emitidos
- 2.663 votos validos, con 7 votos nulos y 44 en blanco.
- 2.619 votos candidatura única de Feijóo (Sobre voto válido emitido 98,35%)

### **Datos básicos votación afiliados 05.07.18**

- Número afiliados: 869.535 (según cuentas anuales a 31 de diciembre de 2017)
- Inscritos con derecho a voto: 66.384 afiliados
- Votos de inscritos emitidos: 58.304 afiliados
- Votos a Sáenz de Santamaría: 21.512 afiliados (36,95%). No se publicaron los avalistas
- Votos a Casado: 19.954 afiliados (34,27%). 5000 avales
- Votos a Cospedal 15.092 afiliados (25,92%) 3326 avales
- Votos a García Margallo: 688 afiliados (1,18%) 500 avales
- Votos a Elio Cabanes: 185 afiliados (0,32%) 140 avales
- Votos a García Hernández: 671 afiliados (1,15%)

## LAS NOTICIAS

- *FEIJÓO ES PROCLAMADO PRESIDENTE DEL PP POR UN 98,35% DE LOS VOTOS DE LOS COMPROMISARIOS*
- *EL MISTERIO DE LOS AFILIADOS DEL PP: TAN SOLO VOTAN A FEIJÓO EL 4,7% DE LOS CASI 800.000 QUE CUENTA GÉNOVA*
- *EL INFLADO CENSO DEL PP: DE LOS 778.046 AFILIADOS DE LOS QUE PRESUME A LOS 36.781 QUE HAN VOTADO A FEIJÓO*
- *FEIJÓO, RESPALDADO COMO NUEVO LÍDER DEL PP CON EL 99,63% DEL VOTO DE LAS BASES*
- *FEIJÓO CONSUMA SU SUEÑO DE ALCANZAR EL MANDO DEL PP POR ACLAMACIÓN CON EL RESPALDO DEL 99,63% DE SUS MILITANTES*
- *EL CONGRESO PARA ENCUMBRAR A FEIJÓO MOVILIZA A UN 40% MENOS DE AFILIADOS QUE EL QUE DECIDIÓ LA SUCESIÓN DE RAJOY*
- *FEIJÓO ES PROCLAMADO CANDIDATO ÚNICO A LA PRESIDENCIA DEL PP*

### **FEIJÓO ES PROCLAMADO PRESIDENTE DEL PP POR UN 98,35% DE LOS VOTOS DE LOS COMPROMISARIOS**

Después de 31 años de carrera política, Alberto Núñez Feijóo se ha convertido oficialmente en el líder nacional del Partido Popular. La inmensa mayoría del partido lo ha apoyado como presidente en el congreso nacional de Sevilla, ante los que ha asegurado que su próximo objetivo será la Moncloa. La presidenta del XX Congreso Nacional, Teófila Martínez, ha sido la encargada de leer los resultados de la votación de los 3.111 compromisarios que han acudido a la cita de Sevilla: Feijóo, único candidato a la presidencia del partido, ha logrado el 98,35% de los votos durante las dos horas que duró la votación. Se han emitido 2.670 votos, válidos 2.663, con 7 votos nulos y 44 en blanco. Feijóo ha logrado un total de 2.619 votos.

El gallego se convierte en el noveno presidente que ha tenido en su historia el Partido Popular, fundado en plena Transición democrática, en 1977. Antes de él lideraron la formación Federico Silva Muñoz, Félix Pastor, Manuel Fraga, Gerardo Fernández Albor, Antonio Hernández-Mancha, José María Aznar, Mariano Rajoy y Pablo Casado, de los cuales dos han sido presidentes del Gobierno (Aznar y Rajoy).

<https://cadenaser.com/2022/04/02/fejoo-sera-elegido-presidente-del-pp-este-sabado-en-el-congreso-nacional-de-sevilla/>

### **EL MISTERIO DE LOS AFILIADOS DEL PP: TAN SOLO VOTAN A FEIJÓO EL 4,7% DE LOS CASI 800.000 QUE CUENTA GÉNOVA**

El gallego ha recibido menos votos que avales y 22.000 papeletas menos que en las primarias de Casado

El Partido Popular celebró este lunes la votación que se saldó con la elección de Alberto Núñez Feijóo como nuevo presidente de la formación. El gallego dio el salto, por fin, tras años de amagos y lo hizo con el apoyo de 36.781 afiliados. Una cifra alejada de los 55.000 avales que presentó y a años luz, por supuesto, del censo total que el PP dice tener (en torno a los 800.000). Un misterio que los 'nuevos' responsables de la fuerza conservadora tampoco prometen esclarecer.

Durante muchos años, Génova alardeaba de ser el partido más grande del país. Es decir, el que más masa social tenía. De hecho, en la época marianista apuntaban a cifras próximas al millón de afiliados. Sin embargo, los alardeos populares se contuvieron en torno al 2018, cuando Pablo Casado derrotó a María Dolores de Cospedal y a Soraya Saénz de Santamaría en las primarias.

La propia ex ministra de Defensa, en calidad de secretaria general del PP, rebajó el listón y aseguró que eran 780.000 los afiliados al Partido Popular. Incluso fuentes de Génova admitieron en esas fechas que el millón del que se jactaban era, presumiblemente, un acumulado histórico en lugar de una cifra real de simpatizantes. Asimismo, fuentes del Comité Organizador del Congreso de Sevilla (el PP interino) no aportan nuevos datos y se remiten a la cifra que aportó Cospedal y que, a la postre, recogió el PP en sus cuentas anuales a 31 de diciembre de 2020.

Más candidatos en 2015 que votos

Tomando por bueno el último dato que recoge el PP oficial, el respaldo que Feijóo recibió en la votación de este lunes (36.781 votos) supone tan solo un 4,72% del total de afiliados; un porcentaje que también se aleja de los datos cosechados en 2018, cuando 66.384 acudieron a la cita con las urnas para dirimir la sucesión de Mariano Rajoy.

En las primarias de 2018, el 87'8% del total de inscritos para participar emitió su voto. En aquel momento, en algunos estamentos conservadores se barajaban cifras cercanas a las 870.000 militantes.

Los afiliados inscritos para votar en 2018 superaron ligeramente al número de candidatos municipales que se presentó a las elecciones en 2015. En aquel momento, se contabilizaron 61.986 personas adheridas a las listas del Partido Popular para los consistorios españoles. En este caso, superan las cifras de participación y avales obtenidas por la candidatura única de Feijóo.

Por contextualizar los datos de participación y afiliación, en las primarias del PSOE de 2017, 187.949 militantes socialistas participaron en el proceso interno que acabó con el triunfo de un Pedro Sánchez aupado por las bases frente a la vieja guardia.

Los trucos del PP

En Génova siempre se guardan un as bajo la manga y estas fluctuaciones de datos tienen una explicación sencilla. Para ello hay que recurrir a los Estatutos del Partido Popular, que se pueden consultar con un simple click. En ninguna parte especifican cuántos de esos 780.000 afiliados son militantes, cuántos de ellos tienen obligación de cuota y, por tanto, derecho a voto en un proceso interno, o cuántos son simplemente simpatizantes – sin pago y sin voto -.

En los Estatutos del Partido Popular no se recoge diferencia alguna entre las citadas figuras. Esto es, a ojos de la dirección, todos son afiliados, aunque con dos modalidades diferentes: con obligación de cuota y sin obligación; siendo los primeros los que tendrían derecho a participar en un proceso interno. De hecho, para este proceso, el COC insistió en que solo podrían participar en el proceso aquellos que estuvieron "al tanto de las cuotas" y se les dio un plazo para cumplir el trámite si tenían deudas, pero insistiendo en que solo se admitirían aquellos pagos que se hicieran por transferencia bancaria.

¿Sangría en las bases?

Con la salida de Casado, la nueva dirección interina del Partido Popular deslizó en una primera toma de contacto que la guerra con Ayuso se habría cobrado numerosas víctimas en clave de militancia. De hecho, arguyeron que entre 400 o 500 afiliados se dieron de baja en las últimas horas de Casado al frente de Génova y la movilización de los fieles a Ayuso en los alrededores del cuartel general.

Sin embargo, estas pérdidas fueron subsanadas. Según fuentes del Comité Organizador del Congreso de Sevilla, el balance del mes de febrero fue positivo, pues la 'muerte política' de Casado supuso un repunte en su masa social, con 800 adhesiones y un diferencial positivo.

Eso sí, la militancia en el Partido Popular también se ha visto mermada por la presencia cada vez más potente de la ultraderecha. De hecho, según recogen varios medios de comunicación, Vox ha recaudado casi el doble de dinero por afiliados (62.000 militantes) que el PP. Los conservadores obtuvieron en 2021 2,7 millones frente a los 4,6 millones de la formación de Santiago Abascal.

[https://www.elplural.com/politica/espana/misterios-afiliados-pp-tan-solo-han-votado-feijoo-36781-casi-800000-cuenta-genova\\_286435102](https://www.elplural.com/politica/espana/misterios-afiliados-pp-tan-solo-han-votado-feijoo-36781-casi-800000-cuenta-genova_286435102)

### **EL INFLADO CENSO DEL PP: DE LOS 778.046 AFILIADOS DE LOS QUE PRESUME A LOS 36.781 QUE HAN VOTADO A FEIJÓO**

La dirección 'popular' no especifica cuántos son militantes, con obligación de cuota, y que, por tanto, podían votar en el proceso interno, y cuántos simpatizantes, que no pagan ni votan

La votación que este lunes eligió a Alberto Núñez Feijóo como nuevo presidente del Partido Popular volvió a dejar en evidencia la tradicional descompensación entre los afiliados que dice tener la formación conservadora y el censo real que participa en un proceso interno.

En sus cuentas anuales, el PP aseguraba contar, a 31 de diciembre de 2020, con 778.046 afiliados, unos pocos menos de los más de 800.000 de los que presumía la dirección popular durante los últimos tres años, cada vez que se le preguntaba. Dando por bueno ese dato, el respaldo que recibió Feijóo en la votación de la militancia, con 36.781 votos, es tan solo del 4,72% del total de los afiliados, una cantidad ínfima del conjunto de las bases del principal partido de la oposición.

La trampa consiste en que la dirección popular no especifica en ningún lugar cuántos de esos 778.046 afiliados son militantes, con obligación de cuota, y que, por tanto, podían votar en el proceso interno, y cuántos simpatizantes, que no pagan ni votan.

Los vigentes Estatutos que se pueden consultar en la web del PP, establecen una única figura, la del afiliado, con dos modalidades: militante, con obligación de cuota, y simpatizante, sin obligación de cuota. Solo podrían votar los primeros.

22.000 votos menos que en las primarias de 2018

Según reveló el partido al inicio del proceso para suceder a Casado, los afiliados inscritos para participar en las primarias con candidato único fueron 41.681, el 5,35% del total. Entonces ya suponían 13.893 afiliados menos de los que avalaron al aún presidente de la Xunta para su candidatura a liderar el partido que, en total, llegaron a 55.574.

En 2018 fueron 66.384 los afiliados que se inscribieron para participar en las primarias que acabó ganando Pablo Casado en la votación de los compromisarios, aunque en la primera fase, la del voto de la militancia, la ganadora fue su rival Soraya Sáenz de Santamaría. Votaron 58.305 afiliados inscritos, el 87% del total. Entonces la dirección del PP aseguraba contar con 869.535 afiliados.

[https://www.eldiario.es/politica/inflado-censo-pp-778-000-afiliados-presume-36-781-han-votado-feijoo\\_1\\_8849414.html](https://www.eldiario.es/politica/inflado-censo-pp-778-000-afiliados-presume-36-781-han-votado-feijoo_1_8849414.html)

### **FEIJÓO, RESPALDADO COMO NUEVO LÍDER DEL PP CON EL 99,63% DEL VOTO DE LAS BASES**

Las bases del PP han refrendado a Alberto Núñez Feijóo como nuevo líder del partido con el 99,63% de los votos válidos. En la votación ha participado el 88% de los militantes inscritos para

votar, un total de 36.974. El PP saca pecho de que Feijóo se ha convertido en “el aspirante más votado de la historia del partido”, en palabras de Esteban González Pons, presidente del Comité Organizador del Congreso, pero esto es así porque en 2018, cuando se inauguró este sistema de primarias, las bases se dividieron para elegir entre seis candidatos, tres de ellos de peso (Pablo Casado, Soraya Sáenz de Santamaría y María Dolores de Cospedal). La clave era la participación, y a Feijóo le han votado 21.322 militantes menos de los que votaron en las primarias de hace cuatro años, lo que revela que el proceso tan rápido, sin competencia y después de la salida traumática de Casado ha enfriado en alguna medida a las bases del PP.

El temor en el aparato era que fallara la movilización, por la falta de competición entre candidatos. Por eso y porque la salida traumática de Casado podría provocar una acogida fría de los militantes al barón gallego. Al final, pese a la diferencia con respecto a 2018, las cifras son buenas para Feijóo. El partido está respondiendo en general de forma muy ordenada al cambio de liderazgo, aunque se han producido algunos incidentes aislados que revelan que persisten algunas heridas internas. En el mitin del presidente de Galicia en Oviedo, el pasado jueves, un espontáneo interrumpió su discurso para mostrar su apoyo a Casado. Feijóo ha tenido, en todo caso, más avales que votos de los militantes, ya que 42.000 afiliados se inscribieron para poder votar (paso imprescindible), mientras que había logrado 55.000 avales del partido.

El presidente de Galicia quiso al final que participara la militancia en el proceso, pese a que los estatutos del PP no obligan a que esta vote cuando solo hay un candidato, y así se lo pidió al comité organizador del congreso. El sistema de primarias del PP es de doble vuelta, con una primera votación de las bases y una segunda de los compromisarios, y el comité organizador había barajado retirar la de la militancia con el argumento de que sirve solo para descartar entre varios candidatos. Ahora bien, de no haberse celebrado, Feijóo habría perdido la legitimidad del voto directo de las bases que sí tuvo Casado, así que al final se decidió mantener. El barón gallego será proclamado formalmente líder tras la votación de los compromisarios en el congreso extraordinario del 1 y 2 de abril.

Menos de un mes después de haber sido defenestrado como líder del PP por un acuerdo unánime del poder territorial, Pablo Casado acudió este lunes a votar en el refrendo de las bases a Alberto Núñez Feijóo como nuevo presidente de los conservadores. Lo hizo de forma discreta, sin entrar por la puerta principal de Génova 13 para no encontrarse con los periodistas, pero dejándose fotografiar por los servicios de prensa del partido mientras introducía su voto en la urna. Aunque no se vio su papeleta, y cabía el voto en blanco, Casado respaldó a Feijóo, según su entorno, como se había comprometido en su discurso ante la Junta Directiva Nacional. Su imagen refrendando al barón gallego fue la más representativa de la rendición de la cúpula anterior, pero no la única. Los casadistas difundieron también sus fotografías apoyando a Feijóo en la votación de la militancia.

El casadismo ha asumido disciplinadamente su derrota y se ha realineado detrás del presidente de la Xunta de Galicia, candidato único en el congreso extraordinario del PP, quien dio un paso adelante después de que Casado se suicidara políticamente en una guerra sin cuartel contra Isabel Díaz Ayuso. En la votación de este lunes pudo verse a fieles casadistas como Ana Beltrán, Antonio González Terol, Ana Camins, José Luis Martínez Almeida o Beatriz Fanjul animando a votar por el barón gallego y publicando su foto en las redes sociales votando por él. En el partido se escucharon en privado críticas de dirigentes de la disidencia de la dirección anterior que cuestionaban esas imágenes por lo “abyecto y ruin” del “cambio de fe” de algunos. El único dirigente destacado de la etapa anterior al que no se vio votar por Feijóo fue al exsecretario general, Teodoro García Egea, que mantiene un perfil discreto desde su dimisión. Todo el aparato territorial se volcó en refrendar al barón gallego en una votación sin posibilidad de sorpresas.

<https://elpais.com/espana/2022-03-21/fejoo-eleva-el-tono-contra-el-gobierno-al-que-describe-como-despota-y-autista.html>

**FEIJÓO CONSUMA SU SUEÑO DE ALCANZAR EL MANDO DEL PP POR ACLAMACIÓN CON EL RESPALDO DEL 99,63% DE SUS MILITANTES**

El presidente de la Xunta sigue sin aclarar hasta cuándo compatibilizará su cargo en Galicia con la dirección del principal partido de la oposición

El nuevo líder del PP tendrá que abrir la nueva dirección a la representación de los barones más influyentes, especialmente el andaluz Juanma Marino y la madrileña Isabel Díaz Ayuso

La revuelta de los barones que derrocó al presidente del PP, Pablo Casado, casi cuatro años después de su elección como sucesor de Mariano Rajoy, para sustituirle por el presidente de la Xunta, Alberto Núñez Feijóo, recibió este lunes el aval de la mayoría de los militantes del partido.

Al filo de las 22.36 horas, el comité organizador del congreso extraordinario convocado para consumir el cambio de presidente hizo público que la candidatura de Feijóo, el único aspirante que se presentó después de que los barones impidiesen a Casado optar a la reelección y de que Isabel Díaz Ayuso renunciase a competir por el puesto, presionada por la investigación de los contratos públicos que favorecieron a su hermano en plena pandemia, mereció el apoyo de 36.781 militantes. Es el 99,63% de los que se inscribieron para votar. Votó el 88,05% de los inscritos para participar en el proceso, según los datos facilitados por el partido.

Feijóo, que ya era de hecho el presidente virtual del partido, ya sólo necesita superar un nuevo trámite, la votación de los más de 3.000 compromisarios convocados a participar en el Congreso de Sevilla los días 1 y 2 de abril. Será entonces cuando renuncie al liderazgo del PP de Galicia. Para verle dejar la Presidencia de la Xunta habrá que esperar aún algunas semanas, según sus propias palabras.

Feijóo será a partir de ese momento, ya con todas las formalidades cubiertas, el jefe de filas del principal partido de la oposición. Un puesto por el que se resistió a competir hace cuatro años cuando proliferaban los aspirantes a hacerse con el legado de Mariano Rajoy y que ahora ha aceptado después de que sus pares, los demás barones territoriales que participaron en la defenestración de Casado, le garantizaran que no iba a tener competencia.

Del congreso quedan por despejar varias incógnitas importantes, la más destacada la composición de su equipo, la lista de personas que le acompañarán en el comité directivo del PP en la sede de Génova 13. En especial el nombre del elegido para la secretaría general, una responsabilidad en la que la mayoría de los dirigentes del partido dan por hecho que estará el eurodiputado Esteban González Pons, presidente del comité organizador del congreso. En ese comité los barones más influyentes, entre ellos el andaluz Juanma Moreno, la madrileña Isabel Díaz Ayuso, el castellano y leonés Alfonso Fernández Mañueco y el valenciano Carlos Mazón, esperan contar con representación propia.

Los próximos pasos

Pero el PP no sólo está pendiente de la lista de miembros de su equipo sino del nombre de las personas que Feijóo elegirá para ser sus portavoces en esta nueva etapa en el grupo parlamentario en el Congreso y en el Senado. El presidente de la Xunta no podrá debatir con Sánchez en el Congreso, porque no tiene escaño allí y no lo obtendrá hasta que haya nuevas elecciones. Eso deja el camino expedito a Santiago Abascal, el presidente de Vox, para tratar de asumir el liderazgo de la oposición en la Cámara Baja.

En cuanto abandone su puesto como presidente de la Xunta tendrá que decidir si hace dimitir a uno de los dos senadores gallegos de representación autónoma que su partido tiene en la Cámara Alta y ocupa su lugar. Esa decisión le permitiría, al menos, ejercer ocasionalmente funciones de control del Gobierno y debatir con el presidente Sánchez. Podría también, en calidad de senador, asistir a plenos del Congreso, pero no pondrá intervenir desde su tribuna, lo que le privará de la posibilidad de representar al PP en el debate sobre el estado de la nación.

Más allá de los nombramientos que tiene pendientes. Feijóo hereda un proyecto político diseñado por Casado, cuya puesta de largo tuvo lugar en octubre en la convención nacional de València. El nuevo presidente tiene que anunciar si asume en todo o en parte estas propuestas y si convoca una nueva convención para lanzar su propio discurso de cara a la preparación del programa con el que el PP tratará de disputar las elecciones al PSOE de Pedro Sánchez.

A sus 60 años, Feijóo ya es en la práctica el tercer presidente gallego de la historia del PP. Eso sí, a una edad mucho más avanzada que la de sus inmediatos predecesores: José María Aznar tenía 36 años cuando se hizo con la presidencia del PP; Mariano Rajoy estaba en los 49 y Pablo Casado había cumplido 37.

La mitad de su vida la ha dedicado a la política, los últimos trece años como presidente de la Xunta después de ganar las elecciones autonómicas por mayoría absoluta en cuatro ocasiones consecutivas.

[https://www.infolibre.es/politica/fejoo-consuma-sueno-alcanzar-mando-pp-aclamacion-respaldo-99-63-militantes\\_1\\_1223089.html](https://www.infolibre.es/politica/fejoo-consuma-sueno-alcanzar-mando-pp-aclamacion-respaldo-99-63-militantes_1_1223089.html)

## **EL CONGRESO PARA ENCUMBRAR A FEIJÓO MOVILIZA A UN 40% MENOS DE AFILIADOS QUE EL QUE DECIDIÓ LA SUCESIÓN DE RAJOY**

El PP se esfuerza por mantener la apariencia de normalidad en el proceso puesto en marcha por los barones para sustituir a Casado por Feijóo

Ni siquiera el presidente gallego cree en las primarias que el lunes le elegirán nuevo líder en una votación en la que la suya será la única papeleta disponible

Pasar página lo antes posible, como si en el PP no hubiese tenido lugar una revuelta interna sin precedentes en la política española que ha puesto de patitas en la calle a quien hasta hace un mes era supuestamente su líder indiscutible, se ha convertido en la principal prioridad del primer partido de la oposición.

La operación relevo, que el entorno de Pablo Casado considera el resultado de una conspiración planificada y premeditada, culminará formalmente en Sevilla dentro de dos semanas en el segundo congreso extraordinario consecutivo que el PP se ve obligado a organizar desde que fue desalojado del poder en 2018.

Pero el entusiasmo con el que el gobierno provisional del partido y los barones autonómicos intentan presentar la consagración de Alberto Núñez Feijóo como nuevo líder apenas puede disimular las heridas que deja la extraordinaria situación que atraviesa el PP.

La última pista de que no todo va bien la dio este viernes el comité organizador del congreso al revelar que apenas 41.681 afiliados se han inscrito para participar en las primarias del Partido Popular celebrará el próximo lunes. Una votación que el responsable de la mecánica del congreso, el eurodiputado Esteban González Pons, preferiría no celebrar, porque sólo hay un candidato y existe un riesgo real de que la participación en la votación interna no sea todo lo abultada que les gustaría.

Pons, al que muchos consideran el principal candidato a ocupar la Secretaría General del PP, el puesto que hasta ahora ocupaba Teodoro García Egea en Génova 13 y que, a todos los efectos, convierte a su titular en el número dos del partido, asegura que los estatutos le otorgaban margen suficiente para saltarse la votación de los militantes y adular así el proceso de primarias. La presión de Feijóo —en una insólita intervención que pone al descubierto la supuesta independencia de criterio de la organización— es lo que ha motivado la decisión de mantener la votación del próximo lunes.

Lo cierto es que la ausencia de competidores —la organización anuló la candidatura de la única aspirante que pretendía presentarse a las elecciones internas para elegir al nuevo presidente del PP— y lo abultado de los avales recogidos por Feijóo —más de 55.000— contaminaron desde el primer momento todo el proceso.

Como también lo adulteró el hecho de que los barones, en la ya célebre reunión de la madrugada del 24 de febrero en la sede de Génova —exactamente 41 años después de la intentona golpista del 23F—, forzasen a Casado a renunciar por escrito a presentarse a la reelección en el

congreso, lo que en la práctica hubiese dejado en manos de los afiliados la decisión de legalizar o no el golpe interno impulsado por Feijóo.

El presidente de la Xunta quería desde el primer momento el camino despejado. De ahí que la organización, en un gesto que también acaba en la práctica con el modelo de primarias del PP y disipa cualquier fantasía de imparcialidad, se volcase en la recogida de avales a la candidatura de Feijóo en las 17 comunidades autónomas.

#### Intenso esfuerzo

El esfuerzo fue tan intenso que, paradójicamente, hay más militantes del PP que han apoyado la candidatura del aspirante gallego —exactamente 55.580— que afiliados dispuestos a participar en la votación —41.681—. Una cifra que, en cualquier caso, revela una rebaja sustancial de la movilización interna: representa casi un 40% menos que la de las primarias del año 2018. En aquel entonces, con varios candidatos en liza —entre ellos Soraya Sáenz de Santamaría, que fue la más votada por los militantes, y Pablo Casado, que fue el elegido por los compromisarios en el congreso—, se inscribieron para votar 66.384 afiliados.

Es cierto que la motivación era entonces mayor, porque había varios aspirantes y ahora todo el mundo sabe quién va a ser elegido. Pero también lo es que la cifra resulta sustancialmente inferior a la de hace casi cuatro años a pesar de que todos los barones pusieron sus respectivas maquinarias internas al servicio del nuevo líder para mostrar un partido movilizado y comprometido en torno al elegido para sustituir de Casado.

Los organizadores del congreso y el gobierno provisional del partido ni siquiera se han molestado en disimular que todo es un mero trámite y que Feijóo salió ya elegido presidente del PP, por decisión de sus pares autonómicos, de aquella reunión con Casado en la calle Génova. Durante los últimos diez días ha sido el propio partido el que ha convocado a los militantes a los mítines que el todavía presidente de la Xunta ha ofrecido por casi toda España y que culminará este fin de semana en Castilla y León y Extremadura. Con episodios tan reveladores, por insólitos, como la singular decisión de retrasar los actos de tres comunidades —País Vasco, Navarra y La Rioja— hasta después de la votación.

No es este el único elemento de distorsión del congreso. Uno de los más llamativos es que la defensa de la gestión del equipo de Casado la llevará a cabo una de las personas que pasó de defenderle a acusarle. La elegida es la actual coordinadora general, Cuca Gamarra, que en su día se unió a los dirigentes que pedían la dimisión del presidente del partido después de que Isabel Díaz Ayuso pusiese en marcha una ofensiva contra él por haberse atrevido a cuestionar la legalidad de un contrato público del que se había beneficiado su hermano.

En realidad, hasta el propio Feijóo confesó, al inicio de todo el proceso, su escasa fe en un procedimiento que se propone cambiar. No será ahora, porque el formato elegido para celebrar el congreso extraordinario no incluye la modificación de los estatutos. Habrá que esperar a un congreso ordinario para cambiar el sistema actual —primero votan los militantes y después los compromisarios pueden cambiar esa decisión— que no gusta ni al nuevo PP ni a Feijóo. “Las primarias asamblearias necesitan ajustes. Hay que darle una vuelta al sistema de que cualquiera vote a cualquiera que se presente con 100 avales, y entonces nos presentamos todos, y hacemos 20 campañas electorales, y después volvemos a votar, y no tiene por qué coincidir el que sale con más votos al principio del que sale con más votos al final”, declaró el 6 de marzo al diario El Mundo.

Lo que él quiere es, sencillamente suprimirlas, pero conservando el nombre. “Creo en las primarias a través de compromisarios, no en las primarias asamblearias. Los militantes eligen a los compromisarios, y estos tienen la responsabilidad de elegir entre los candidatos”, explicó en la misma entrevista.

En esto también sigue al expresidente Mariano Rajoy. En su último libro, Política para adultos (Plaza & Janés), dedica un capítulo entero a explicar por qué no le gusta este modelo que, sin embargo, incorporó el PP en 2017, cuando él todavía era su máximo líder.

[https://www.infolibre.es/politica/congreso-encumbrar-feijoo-moviliza-40-afiliados-decidio-sucesion-rajoy\\_1\\_1222809.html](https://www.infolibre.es/politica/congreso-encumbrar-feijoo-moviliza-40-afiliados-decidio-sucesion-rajoy_1_1222809.html)

## **FEIJÓO ES PROCLAMADO CANDIDATO ÚNICO A LA PRESIDENCIA DEL PP**

El presidente de la Xunta no tendrá rivales en el Congreso del Partido Popular después de que el Comité Organizador haya constatado que la otra candidata, Alexia Herranz, no reúne los avales necesarios para concurrir

El presidente de la Xunta de Galicia, Alberto Núñez Feijóo, ha sido proclamado este jueves como candidato único a presidir el PP en sustitución de Pablo Casado tras la crisis interna desatada en el partido, al ser el único en presentar el número de avales necesario para participar en el proceso.

"Sólo un candidato cumple los requisitos exigidos por nuestro reglamento para presentarse al próximo congreso del PP", ha anunciado en referencia a Feijóo el presidente del Comité Organizador del XX Congreso Extraordinario Nacional del PP, Esteban González Pons, en una rueda de prensa celebrada en la sede del partido.

Pons ha detallado que Feijóo ha presentado un total de 55.580 avales a su candidatura que cumplen en su totalidad con los requisitos exigidos; una muy por encima de los 100 avales necesarios para participar en las primarias que eligen el nuevo líder del partido.

La única persona que dio el paso para tratar de competir con Feijóo fue Alexia Herranz, estudiante transexual valenciana de 28 años que, según Pons, ha presentado 41 avales, de los cuales 39 pertenecen a afiliados del PP pero sólo 17 de ellos están al corriente del pago de las cuotas.

"Agradecemos muchísimo su participación", ha dicho Pons en referencia a la militante del PP.

Casado seguirá al frente del PP hasta el 1 de abril

Tras el periodo para presentar avales, que ha tenido lugar el martes y el miércoles de esta semana, y la proclamación de Feijóo como único candidato, el Comité Organizador del Congreso del PP debe decidir si a partir del 21 de marzo, cuando votarán los afiliados, habrá una única urna para elegir a los compromisarios del cónclave o una segunda para votar a Feijóo.

En todo caso, no será hasta el 1 de abril, en el primer día de celebración del Congreso extraordinario en Sevilla, cuando Feijóo se haga con las riendas del partido en lugar de Casado, ya que ese día se proclamará formalmente al nuevo líder del PP.

Hasta entonces, Pablo Casado seguirá ejerciendo como presidente del PP, como pactó con Feijóo y el resto de barones populares para tratar de tener una salida digna tras la crisis desatada en el partido por la guerra abierta entre Génova y la presidenta madrileña, Isabel Díaz Ayuso.

En la segunda jornada del congreso, el sábado 2 de abril, el discurso de Feijóo y el del presidente de Andalucía, Juanma Moreno, cerrarán el cónclave.

Al día siguiente, el domingo 3 de abril, Feijóo dará a conocer a su cúpula, a la que nombrará formalmente en un Comité Ejecutivo Nacional.

<https://cadenaser.com/2022/03/10/feijoo-es-proclamado-candidato-unico-a-la-presidencia-del-pp/>